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说到中江的未来
模样，归纳起来就是
五句话：中江是成德
同城新支点，是产业
协同融汇区，是宜居
宜业公园城，是绿色
生态农业带，是投资
兴业活力地。

华西都市报讯（见习记者 刘柯辰）日
前，简阳市纪委召开纪委全会，专题开展镇

（街道）党委、政府和市级部门主要负责人述
责述廉工作，12名党政“一把手”现场接受辣
味质询，既让述责述廉对象“红红脸、出出
汗”，又向其他参会人员传导管党治党压力。

会议现场给予提问人员一个“特别

照顾”，认为述责述廉对象回答不够清楚
或对答复不满意的，可以继续追问。对
不便现场答复或答复不了的，经主持人
同意后，述责述廉对象可在会后3天内向
提问人员作出书面答复，并报市纪委备
案，确保现场提问事事有回音。

此次述责述廉增加了现场点评环节。

一方面，由主持人总结述责述廉对象过去
一年的履职情况，指出特色亮点做法，供与
会人员学习借鉴；另一方面，综合日常监督
情况，指出述责述廉对象在履行主体责任
方面存在的不足，要求其有针对性地采取
措施，补齐短板，落细“第一责任人”责任。

此外，简阳市纪委还结合述责述廉、

询问质询情况，对述责述廉对象进行民
主测评，征求意见建议，并及时反馈当事
人，督促抓好落实。下一步，该市纪委将
紧盯“关键少数”，加强对下级党组织履
行主体责任的监督，着力构建一级带一
级、一级抓一级的责任落实闭环，推动全
面从严治党向纵深发展。

简阳：12名党政“一把手”述责述廉现场接受质询

一个县，近50万外出务工大军，每年奔赴大江南北。春节临近，近50万份牵挂，心向故乡。
1月19日，晨雾尚未散尽。中国供销世界绿谷生活体验中心，四川省德阳市中江县委副书记、县长李

霞，特意为外出务工人员录制“拜年”视频，向远在他乡的老乡们，通报家乡一年成就，送上新春祝福。
李霞带给老乡们的乡音，有越发密织的路网，有越发优渥的营商环境，有越来越多的家门口就业机会；

还有国家、省、市战略多重叠加下的中江机遇，以及建设3个500亿元产业集群的中江作为；更有这位75后
女县长对“面与城”的思考：如何让回乡“打工人”安居又乐业？

华西都市报-封面新闻记者丁伟 王祥龙王攀

摆现象
发展势头好了
打工人逐年回流

记者：中江是劳务输出大县。截至
目前，中江全县还有多少人在外务工？

李霞：作为百万人口大县，中江有
近50万人在外务工。不过，这个人数在
逐年减少。特别是近几年，随着中江县
域经济的高质量发展，每年都会有几千
上万人回到中江。尽管相对于庞大的
总数，这个速度还不太快，但趋势是很
明显的。

记者：这个趋势说明了什么？
李霞：说明我们迎来好的发展机

遇，有了好的发展势头。
记者：回来的人，在干什么？
李霞：回乡群体中，既有就业者，也

有创业者。
记者：在哪里创业？在哪里就业？
李霞：创业者主要集中在乡村振

兴。这是国家战略，对乡亲们吸引较
大，特别是参与农业产业园区建设发
展。就业者则集中在工业。近年来，中
江工业发展较快，提供了很多优质岗
位，大家在家门口就能挣到钱。创业和
就业，二者互相促进，创业者为就业者
提供岗位，就业者为创业者提供人力资
源。我们有一些企业家，以前在外地发
展，现在也回到家乡设立园区。

谈机遇
国省战略“走廊”
区位优势愈加凸显

记者：你刚才说中江迎来好的发展
机遇。机遇来自哪里？是什么机遇？

李霞：没有战略指引，县域经济想要
突破很难。“十四五”期间，随着成渝地区
双城经济圈建设、成德眉资同城化发展
等国、省战略深入实施，位于龙泉山东
部、成都东北方向的中江，正好处在了
国、省战略的“走廊”上。我们对接成都

“东进”，还在加快建设德阳市域副中心，
因此，中江迎来了千载难逢的机遇。

还有一个机遇，就是经过多年持续
发展，中江交通区域优势越来越明显。
目前，我们正迎来“6高8快3轨”的交通
发展格局，县域内已有建成高速3条，分
别是成南、成巴、成都三绕德简段。遂德
高速、成绵高速扩容项目已经开工，“十
四五”期间，这两条高速要建成通车，经
过中江县域的德阳绕城高速也要建成通
车。届时，中江到德阳市区仅需 30 分
钟，到绵阳市区40分钟。到成都市区以
及天府国际机场，也仅需1小时，中江名
副其实进入成都“一小时生活圈”。

讲发展
3个500亿集群

中江挂面要学乌冬面

记者：机遇来了，如何抓得住？
李霞：实行一二三产业联动发展，以

食品医药、装备制造、电子信息为三大支
柱产业，形成3个500亿元产业集群。

记者：食品医药是第一支柱产业，
具体指什么？

李霞：中江的食品产业绕不开中江
挂面，这是我们的一张名片。中江挂面
千年传承，由宋代传承至今。制作挂
面，要从头天下午3点钟开始发面，基本
一两个小时一道工序，晚上几乎睡不
了，只能打个盹儿。要到第二天上午11
点左右，才能成挂面，之后还有包面切
面等。生产全程有 18 道大工序、72 道
小工序。能制作挂面的季节只有 8 个
月，我们的挂面传承人曾说，遇到天气
不好，21天都没有做出一斤面。目前，
中江手工挂面年产仅400万公斤。

所以，手工挂面应该有它的价值，

但之前没有完全体现出来。我们现在
要发扬手工，这是传承。未来，中江挂
面会朝着日本乌冬面的发展方向，打造

“一碗面、一座城”，小城市做大产业。
通过手工挂面做品牌，机制挂面做产
量，让品牌价值、质量、产量都得到一定
的提升。

作为农业大县、畜牧业大县，我们
的生猪 2019 年全省出栏量第二，粮食
生产连续几年都位列全省第一。但是
农业附加值不高，所以要通过做精深加
工，来提升农业的附加值。

医药方面，中江丹参、中江白芍，两
个国家地理标志产品，中江将做到50万
亩中药材基地，打造中药材之乡。

记者：还有两大支柱产业又怎么发展？
李霞：装备制造、电子信息都是工

业经济。这方面，目前中江拥有两个园
区，一个是凯州新城，另一个是高新
区。高新区以电子信息产业发展为主
体，经过 10 余年的发展，已经初具规
模。未来，仍然会朝这方面发展。

凯州新城以食品医药和装备制造

为主体。凯州新城作为“再造一个工业
新德阳”的承载地，是成都东部新区协
作区。目前是32平方公里，未来规划为
50 平方公里，远景规划是 200 平方公
里，目标是打造千亿园区。园区定位明
确、主导产业基本成型。

所以这 3 个 500 亿产业集群，与中
江的发展高度契合，并不是“拍脑壳”想
出来的。

说民生
教育医疗双保障
建宜居宜业公园城

记者：产业发展了，人也回来了，城
市怎么建？

李霞：我们经常讲安居乐业，安居
了才能乐业，所以要让大家安好家。城
市建设上，正在完善城区空间布局，以
聚集50平方公里50万人口为目标，打
造成德“卫星城”。同时，持续推动城市
功能完善、品质提升、形象改善、服务提
质，大力发展城市商业，探索发展总部
经济。总之，就是要把中江建设成为一
座宜居宜业公园城市。

记者：不仅宜居还能宜业，这样的
城市需要有完善的城市功能配套。特
别是民生服务功能，可谓关键中的关
键。中江如何抓好这个关键？

李霞：是的，说到城市功能配套，大
家最关心的是教育和医疗。近两年，我
们在教育和医疗上非常重视。

教育上，2017年，中江通过了国家
义务教育均衡县达标验收。我们有几个
亿的硬投入，包括土地、设备、信息化建
设，现在中江正在做教育体系化建设。

医疗上，经过4年时间，中江县人民
医院从三级乙等医院建设成为三级甲
等医院，是全市除德阳市人民医院之外
的第二家三甲医院。此外，中医院、妇
幼保健院、儿童医院，还有民营医院建
设，让医疗体系建设日趋完备。

总的来说，一是资金投入逐年增加，
二是支持现有学校、医院扩能增效，三是
提升老师、医护的质量和待遇。目的只
有一个，为群众提供更好的教育、医疗。

记者：有人，有城，还有面，中江很
令人期待。那么，在你心目中，未来的
中江到底是怎样的模样？

李霞：说到中江的未来模样，我想
在《中共中江县委关于贯彻落实成渝地
区双城经济圈建设战略深入推进成德
同城化发展工作的决定》中，有了具体
描绘。归纳起来就是五句话：中江是成
德同城新支点，是产业协同融汇区，是
宜居宜业公园城，是绿色生态农业带，
是投资兴业活力地。

中江县长李霞对“面与城”的思考：

如何让回乡的“打工人”安居又乐业

打造中的中江挂面村。

中江县委副书记、县长李霞。


